

# Bassin d'Arcachon : des travaux de renaturation dans la réserve des prés-salés d'Arès et Lège-Cap-Ferret

[David Patsouris](#)



Les travaux ont été faits en partenariat avec l'Association de chasse maritime du bassin d'Arcachon. ©  
Crédit photo : Réserve naturelle des prés-salés d'Arès et Lège-Cap-Ferret

Des travaux de renaturation d'une ancienne tonne de chasse dans la réserve naturelle des prés-salés d'Arès et de Lège-Cap-Ferret ont été menés le 14 mars

Le 14 mars, l'équipe de la [réserve naturelle des prés-salés d'Arès et de Lège-Cap-Ferret](#) et des membres de l'Association de chasse maritime du bassin d'Arcachon se sont retrouvés le temps d'un chantier partagé pour démanteler les vestiges de l'encaissement en béton d'une ancienne tonne de chasse, abandonnée sur le pré-salé depuis une quinzaine d'années.

# À VOIR AUSSI

Sur le même sujet

Le but était de restaurer au maximum le pré-salé sur ce site, « habitat naturel d'intérêt communautaire au titre de la directive Natura 2000 ». L'encaissement n'a finalement été que partiellement démonté au cours du chantier, et les débris, stockés dans des « big bags », seront évacués par voie d'eau.

## Le problème du béton

« Ce travail d'équipe entre gestionnaires et usagers de la réserve naturelle s'est confronté à la difficile réversibilité de l'ouvrage, construit en parpaings et béton armé, raconte la Réserve. L'encaissement n'a pu être que partiellement détruit au cours de la matinée. Les débris restants ont dû être laissés sur place et seront évacués lors d'un second passage. Tous les participants ont manié la masse et se sont accordés sur l'intérêt d'un encaissement en bois brut plutôt qu'en béton, tant pour la facilité de démontage, que pour la bonne restauration du pré-salé et de toutes ses continuités naturelles. » Le béton dans une réserve naturelle, non...

Dans la réserve, la bande littorale assure un rôle de transition avec une végétation qui évolue progressivement de la mer à la forêt dunaire, avec une faune et une flore spécifiques à chaque niveau : « Cette particularité devenue très rare, confère au site une valeur exceptionnelle, au niveau national comme au niveau local. La réserve naturelle remercie l'association de chasse et ses adhérents volontaires qui ont participé à cette action commune dans le cadre de la manifestation J'aime la nature propre, portée par la Fédération nationale des chasseurs, permettant de préserver un site dans lequel se croisent différents usages et enjeux. »

